

総会の決定を受け スタートへ準備着々



個人会員制導入を決定した第30回総会

実施すべき】高齢化が一方で、「試行錯誤的に批判的意見が出されることは、【個人情報のセキュリティ管理は大丈夫か】など「一団体の中に組織を作るのは不団結を生む」

議案が提出して進められました。田（北海道・道央）、元井（東京）、西岡（大阪）の3名を選出して進められました。

晴海グランドホテルで開かれた全国連盟第30回総会では、その大きなステップとして、「個人会員制度」導入提案（第2号議案）が熱心な討議の末採択されました。

この提案は、山岳会に所属しなくても個人の資

者山岳連盟（労山）は、組織の大きな見直しが求められています。

2月18～19日に東京・

会員の年齢構成が初めて明らかとなり、すでに平

均年齢60・5歳、65%

会員が還暦を過ぎている

一方、最近各地の山

で、「山ガール」「山ボーイ」と呼ばれる若い登山者・ハイカーの姿が目立つてきています。

私たちが長年築いてきた

個人会員制度 ろうさんパートナーズ

こうしたなかで「今後は採決せず、継続討議とすべき」との意見もありましたが、議長判断で「第2号議案を総会で採決に付すべきか否か」を代議員に問うたところ、賛成多数で採決に付すことが決りました。

それにより各議案が採決され、全議案が賛成多数で可決されました。

決定に基づき、全国理事会は「個人会員制度促進本部」を設置。「安全登

山サポートシステム」や個人会員専用ホームページの構築、各種宣伝物の作成など、具体的な準備に取りかかっています。

また、沖縄、高知、東

京、宮城の4地方連盟

が、個人会員制度導入にむけた実証区として名乗

りをあげました。個人会員の募集開始は今年8月

が目標です。

山サポートシステム」や個人会員専用ホームページの構築、各種宣伝物の作成など、具体的な準備に取りかかっています。

また、沖縄、高知、東

京、宮城の4地方連盟

が、個人会員制度導入に

むけた実証区として名乗

りをあげました。個人会員の募集開始は今年8月

が目標です。

山サポートシステム」や個人会員専用ホームページの構築、各種宣伝物の作成など、具体的な準備に取りかかっています。

また、沖縄、高知、東

京、宮城の4地方連盟

が、個人会員制度導入に

むけた実証区として名乗

りをあげました。個人会員の募集開始は今年8月

が目標です。

第30回総会 採決結果

【第2号議案を採決に付すことへの賛否】

賛成40 反対19 保留6

【各議案の採決結果】

○第1号議案（活動総括・方針）

賛成53 反対7 保留5

○第2号議案（個人会員制度）

賛成39 反対19 保留9

○第3号議案（再改定保険業法への対応）

賛成56 反対8 保留0

○第4号議案（決算・監査報告）

賛成62 反対3 保留0

○第5号議案（予算）

賛成46 反対16 保留5

脱原発・持続可能で平和な社会をめざして

さようなら原発 10万人集会

7月16日（月・祝）13:00～

東京・渋谷 代々木公園

集会後、パレードあり

（呼びかけ人）内橋克人、大江健三郎、落合恵子、鎌田慧、坂本龍一、澤地久枝、瀬戸内寂聴、辻井喬、鶴見俊輔

個人会員制度の概要

（基本方針）

- 個人会員制度は、広範な未組織登山者に登山知識・技術を学ぶ機会をつくり、山での事故を減らし、登山文化の発展に寄与するという労山の基本理念を全国の登山愛好家の中に広く普及し、組織すること目的とする。
- 個人会員制度は、労山の全く新しい組織制度として導入する。個人会員は、会・クラブの団体組織とともに労山の基礎組織を構成し、相互のパートナーシップ（仲間づくり）の確立をめざす。
- 個人会員制度は、新特別基金を適用せず、個人会員独自の遭難対策補償制度とする。
- 地方連盟の個人会員制度については、全国連盟の個人会員制度と最終的統合が可能となる統合の標準を設定し、統合を促進する。

（具体的な内容）

- 入会の対象者 16歳以上の個人（20歳未満は保護者の承諾要）
- 入会の条件 電子メールを使えること
- 個人会員の愛称 「ろうさんパートナーズ（仮称）」
- 会費 I型 年間 8,000円　— I型、II型とも一括前納制 II型 年間12,000円（登山時報購読料込み）
- 入退会 労山ホームページ等よりメールで受付
- 山行管理 「安全登山サポートシステム」（構築中）により、計画書提出、入・下山届けをメールで行う。未提出の場合、交付はされない。下山報告がない場合、サポートセンターが本人または緊急連絡先に連絡し、下山の確認ができない場合、警察などに救助要請する。
- 遭難事故対策補償制度（対象は4を除き国内での事故）
 - 救助捜索費（200万円限度）、2.死亡見舞金10万円、3.傷害見舞金（入院3～30日）3万円、（入院31日以上）5万円、（通院3～10日）5千円、（通院11日以上）1万円、4.海外トレッキング見舞金3万円
- 地方事務費 個人会員制導入を決定した地方連盟には地方事務費を交付する（1人年間1600円）
- 募集開始 今年8月1日からを予定。
- 宣伝 ポスター、リーフレットを作成する。

日本労働者山岳連盟
Japan Workers' Alpine Federation
〒162-0814
東京都新宿区新小川町5番24号
TEL 03(3260)6331(代)
FAX 03(3235)4324(代)
URL http://www.jwaf.jp

お問い合わせ・情報は
フリーダイヤル
0120-44-2742
(平日10時～18時)
E-mail : jwaf@jwaf.jp



若い仲間たち

劳山全国連盟女性委員会が発行したパンフレット「山筋(YAMAKIN)ゴーゴー体操(監修/石田良恵 定価200円)」が大好評で、全国からの注文がひきも切らずです。女性委員長の藤元理津子さんに聞きました。

* * *

いま、どれくらい普及していますか

昨年11月に発売してから、7ヵ月で7千冊を越えました。会・クラブからはもちろんですが、会員外の方からもツイッターや山岳雑誌を見ての注文が入っています。

このパンフのねらいは何でしょうか

全国連盟遭対部がまとめた労山会員の事故分析で、50代から60代の特に女性事故が多く、その内容も「小石に足をとられ、足をひねつてねんざ」登山道の構想の段階で五つの筋力変わった名称は、「どううな意味があるのでしょ

一「山筋(やまきん)ゴーゴー体操」という一風うか

このパンフのねらいは、7ヵ月で7千冊を越えました。会・クラブからはもちろんですが、会員外の方からもツイッターや山岳雑誌を見ての注文が入っています。

このパンフのねらいは何でしょうか

全国連盟遭対部がまとめた労山会員の事故分析で、50代から60代の特に女性事故が多く、その内容も「小石に足をとられ、足をひねつてねんざ」登山道の構想の段階で五つの筋力変わった名称は、「どううな意味があるのでしょ

が発行したパンフレット「山筋(YAMAKIN)ゴーゴー体操(監修/石田良恵 定価200円)」が大好評で、全国からの注文がひきも切らずです。女性委員長の藤元理津子さんに聞きました。

板棒の段差にひつかかって転倒し、両手をついて手首を骨折など、ちょっとしたことから転倒して重傷を負うというケースが目立っています。

全国女性委員会は、女性の体力増強、安全登山

に短くしてあります。

このパンフはどのようにして誕生したのですか

遭難や事故をなくすために、女性たちの交流や学習会が、地道にコツコツと全国的に取り組まれています。ネットワークで広がるこれらの女性たちの願いか

に短くしてあります。

推進にむけ、他にどんな取り組みをしていますか

首都圏の会員の協力を得て、年に一回、5年がかりで、女性登山者の体力、筋力の推移を測定しています。今年は4回目となりました。登山を続けること



連休登山で労山会員も遭難 低体温症に要注意

体温の低下とそれぞれの症状

体温	症状
36°C台	寒さを感じる、寒気がする
35°C台	手の細かい動きができない、皮膚感覚が麻痺したようになる。しだいに震えが始まっている。歩行が遅くなる。
35~34°C	歩行は遅く、よろめくようになる。筋力の低下を感じる。震えが激しくなる。口ごもるような会話になり、時に意味不明の言葉を発する。無関心な表情をする。眠そうにする。軽度の錯乱状態になることがある。判断力が鈍る。
※山ではこの段階までに回復処置を取らなければ死に至ることがある	
34~32°C	手が使えない。転倒するようになる。まっすぐに歩けない。感情がなくなる。しどろもどろな会話。意識が薄れる。歩けない。心房細動を起こす。
32~30°C	起立不能。思考ができない。錯乱状態になる。震えが止まる。筋肉が硬直する。不整脈が現れる。意識を失う。
30~28°C	半昏睡状態。瞳孔が大きくなる。脈が弱い。呼吸数が半減。筋肉の硬直が著しくなる。
28~26°C	昏睡状態。心臓が停止することが多い。

「山と渓谷」2010年10月号より転載

風雨を避け 撤退は早めに

今年も5月の連休に、死亡も含む遭難事故が相次ぎました。5月4日の北アルプスは悪天候で、稜線上で月28日(5月6日)に全国

で23人が死亡、2人が行方不明になつたと発表してい

ます。特に、白馬岳での6人グループと穗高連峰・涸沢岳の一人は、悪天候によ

る低体温症が原因でした。

吉野さんは、ヒマラヤ・ア

ンナブルナ4峰にも登頂し

たベテランです。

背景にある 登山者の高年齢化

最初は雨で、のちにみぞれ

た。

白馬岳の遭難者を発見し

たのは労山会員でした。報

告によれば、当日の天候は

晴れ

でした。

白馬岳の遭難者を発見し

たのは労山会員でした。報

放射能汚染問題で講演会

山と登山道は安全か

労山 放射線量を百力所以上測定
福島県東部以外は問題なし
阿武隈でも登山道だけなら…



講演する野口さん

「福島県内でも、日帰りけですが」と前置きしながら、次のように語りました。(以下、要旨のみ紹介)
 文科省が公表している航空機測定による放射能汚染測定のうえ、測定地点が1km間隔で大ざっぱた。地上で直接計ることが大切

登山道の放電汚染は大丈夫か? 労山は昨年秋に放射線計10台を購入し、各地方連盟の協力を東北・関東を中心に、これまでに100カ所以上の山で計測を行いました。その結果を日本大学准教授の野口氏に分析を依頼し、5月17日に東京・新宿スポーツセンターで講演していただきました。

で、労山の調査は貴重だ。

測定結果をみると、福島県以外の山は最高値でも毎時1マイクロシーベルトを越えず、問題になることはない。福島県内でも、半数

以上の山は他県と同じく1

マイクロシーベルト以下で

ある。阿武隈山地などでは高い数値で、虎捕山(どちらりやま)706m=飯館村)や、常葉鎌倉岳(ときわまくらだけ)967m)などでは、毎時5マイクロシーベルトを越える高い線量が観測された。

それでも、登山中にあびい線量が観測されるので安心してよい。

ところがある。しかし、登山道には放射能が溜まりにくいので、登山道だけ歩くのなら、あまり気にせずともよい。また、山の水は、湧き水ならば、土にセシウムが吸着されるので安心してよい。

労山の姿勢に脱帽します。

夫が福島県の出身で、親戚が中通りに多く住んでいます。今日の話で、少し安心できました。

1952年生まれ。日本大学准教授、放射線防護学登山医学会会員。

1995年、日大チヨモランマ北東棧登山隊(北東稜からの初登に成功)に学術調査隊員として同行。6350mまで登り、宇宙線と大地放射線を測定。福島原発事故後は、テレビ出演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山邦和先生のプロ

フィール

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6

350mまで登り、宇宙線

と大地放射線を測定。福島

原発事故後は、テレビ出

演や講演活動で国民の立場からアドバイスを行う。

●労山のとりくみ

堀場製作所の放射線量計

を10台購入。福島県連等の

心できました。

1952年生まれ。日本

大学准教授、放射線防護学

登山医学会会員。

1995年、日大チヨモ

ランマ北東棧登山隊(北東

稜からの初登に成功)に学

術調査隊員として同行。6